



COMUNICADO MIÉRCOLES 03 DE SEPTIEMBRE 2025

A la Comunidad del Liceo de Aplicación

Nuevamente nos vimos en la necesidad de interrumpir el proceso presencial, debido a la toma que estudiantes de la jornada de mañana decidieron mediante una votación que se realizó en cada sala de clases a través del mecanismo de mano alzada. No obstante, dicha votación no fue liderada por el Centro de Estudiantes, sino por representantes que las bases de estudiantes determinaron. Se informa que ganó la opción toma, votación que no considera a los estudiantes de la Jornada de la tarde.

A las 11:20 hrs. comienzan a retirarse los y las funcionarios del Liceo, según protocolo DEM frente a este tipo de eventos, con el objeto de prevenir situaciones de conflictos entre adultos y estudiantes. El desalojo se produjo a las 14:10 hrs. donde no se encontraban estudiantes al interior, y luego de revisar junto a Carabineros y el Equipo de Gestión las dependencias, se pudo observar algunos daños a la infraestructura como la apertura de la puerta de subdirección en donde sacaron los extintores y los descargaron en el patio de Cumming 21, ingreso a enfermería, roturas de puertas de algunas dependencias,

No solo se interrumpen los procesos académicos con este tipo de eventos, sino también todo lo que el liceo entrega a sus estudiantes para dar respuesta a sus necesidades: alimentación, atención de profesionales de la dupla, atención estudiantes PIE, talleres y academias, incluso no poder seguir avanzando en las reparaciones del auditorio y otros, que forman parte de la demanda del estudiantado.

Creemos que se hace imperativo que como familia puedan conversar con sus hijos que los mayores perjudicados con este tipo de interrupciones son los estudiantes del Liceo de Aplicación, y nosotros como establecimiento público e histórico generar más instancias de formación ciudadana/cívica, entendiendo estas desde el valor republicano que el liceo representa, donde el diálogo democrático, le compete a toda la comunidad y no solo a un grupo determinado. Por lo mismo instamos a los estudiantes a respetar estos procesos democráticos, siempre desde lo normativo y representativo, pensando siempre como una sola comunidad y no de manera parcelada.

Sentimos enormemente que en estas circunstancias tengamos que suspender todas las actividades presenciales, tanto de la jornada de la mañana como de la tarde el día jueves 04 de septiembre, pero queremos manifestar que hemos estado trabajando arduamente para que los procesos se desarrollen en completa normalidad, de manera especial en un contexto social y contingente que está afectando al país, a la educación pública, a Santiago y por supuesto a nuestro Liceo. Seguimos creyendo en la educación pública y en el Proyecto Educativo del Liceo de Aplicación y ese es nuestro compromiso, pero queremos hacerlo como comunidad y respetando la institucionalidad.

Atentamente,

Equipo Directivo y Técnico